



<https://www.revclinesp.es>

G-041 - ANÁLISIS DE LA FACTURACIÓN DE RECETAS EN EL SISTEMA NACIONAL DE SALUD ESPAÑOL EN EL AÑO 2018

I. Iniesta-Pino Alcázar, G. Puche Palao, C. Báguena Pérez-Crespo, C. Franco Maseres, P. Carter Castelló, V. de la Rosa Valero, A. Martín Cascón y M. Hernández Murciano

Medicina Interna. Hospital General Universitario Reina Sofía. Murcia.

Resumen

Objetivos: Estudiar comparativamente la facturación de recetas médicas realizada en el Sistema Nacional de Salud en el año 2018 (último año con datos completos) en total y a nivel de comunidades autónomas, y su correlación con los datos de población disponibles.

Material y métodos: Estudio observacional retrospectivo a partir de los datos recogidos de la web del Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social, de la facturación de Receta Médica del año 2018, realizadas por las distintas Comunidades Autónomas y de los datos de población obtenidos de las aplicaciones de consulta interactiva del Sistema Nacional de Salud. Se recopilaron los datos disponibles y se calculó la relación número de recetas por persona y año.

Resultados: Se facturaron un total de 923.955.666 recetas, con un gasto total de 10.481.930.247 y un gasto medio por receta de 11,34. Se aprecian diferencias entre comunidades siendo Andalucía la que mayor número de recetas facturó (175.156.159), con un mayor gasto (1.833.104.265). La comunidad con un mayor número de recetas por persona fue la Comunidad Foral de Navarra con 167,76 recetas/persona-año.

Discusión: Se aprecian diferencias entre comunidades significativas. Con una media nacional de 19,77 recetas/persona-año. Las comunidades de Madrid (4,66), Canarias (5,21) y Comunidad Valenciana (5,4) son las que menor proporción presentan mientras que la Comunidad Foral de Navarra (167,76), Cantabria (76,42) y Castilla-La Mancha (67,47) presentan la mayor proporción.

Conclusiones: Existen diferencias entre comunidades, quedaría pendiente de nuevos estudios analizar estas ya que pueden deberse a factores como envejecimiento de la población, diferencias en producto interior bruto o en sistema de emisión o contabilización de recetas.

Bibliografía

1. Mensual: publicación de tablas con datos del gasto farmacéutico, número de recetas facturadas y gasto medio por receta, por comunidades autónomas y nacional. Disponible en: <http://www.msps.es/profesionales/farmacia/datos/home.htm>
2. <https://pestadistico.inteligenciadegestion.mscbs.es/publicoSNS/Comun/Cubo.aspx?IdNodo=5017>